

## Gravísimos sucesos en Viena

### El Palacio de Justicia, asaltado por imponente manifestación socialista, es pasto de las llamas

Las primeras noticias

VIENA, 16.—Una imponente manifestación integrada por los elementos socialistas vieneses ha exteriorizado sus protestas ante el Palacio de Justicia y ante el Parlamento con motivo de la sentencia absolutoria dictada por el Tribunal en el proceso seguido contra Echalendorf.

Los manifestantes atacaron a pedradas el Palacio de Justicia, rompiendo todos los cristales del edificio, y después de conseguir derribar las pesadas puertas de hierro se introdujeron en el edificio y lanzaron a la calle toda la documentación que encontraron, encendiendo con ella grandes hogueras.

La Policía intentó disolver a los manifestantes; pero fué rechazada varias veces, teniendo finalmente que retirarse. Hasta ahora hay 30 heridos.

La multitud de manifestantes se dirigió después al local del periódico socialista "Wiener Allg Zeitung", invadiendo el edificio y causando daños de importancia en todas las instalaciones.

Cuarenta muertos y doscientos heridos. El Palacio de Justicia, pasto de las llamas

BERLIN, 16.—Telegrafía de Viena que en la refriega motivada por la manifestación socialista ha habido 40 muertos y 200 heridos.

El Palacio de Justicia está ardiendo y las llamas pasan de veinte metros de altura.

Hoy no se ha publicado ningún periódico.

Los tranvías han suspendido su circulación y los trenes circulan a medias.

La plaza de Justicia se halla ahora vigiladísima por la Policía para evitar la repetición de los sucesos.

Lejos de este lugar se oyen continuos disparos de fusil y de revólver.

Testigos presenciales de los disturbios dicen que al asaltar los manifestantes los periódicos "Reichpost" y "Wiener Neuesten Nachrichten" fueron lanzados a la calle gran cantidad de documentos y libros, quedando rotos todos los cristales y con grandes desperfectos las salas de redacción y otras dependencias.

En la lucha entablada en el asalto de dichos periódicos hubo algunos muertos.

Lo que ha motivado los disturbios.—Paralización de la vida de la capital

VIENA, 16.—El Tribunal por jurados ha absuelto a dos ex combatientes que dieron muerte a un socialista en una riña originada por cuestiones políticas.

Esta sentencia absolutoria produjo una gran efervescencia en todos los círculos obreros de Viena, en los que se acusaba de parcialidad al Tribunal.

Tal excitación degeneró en los violentos actos ya relatados.

La vida de la población se ha paralizado. Todos los Bancos, oficinas, comercios y fábricas han cerrado sus puertas suspendiendo sus trabajos.

Viena, incomunicada.—Lo que dice la Prensa berlinesa

BERLIN, 16.—Según informes oficiales han quedado interrumpidas desde las ocho y quince todas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Viena.

Dicen de Budapest que aquella capital ha quedado también incomunicada con Viena.

Los periódicos berlineses opinan que las manifestaciones hechas en Viena tendrán gran consecuencia para el porvenir del partido socialista en aquella capital, pues los jefes del mismo ya se hallan en la imposibilidad de dominar a sus huestes y ha de pasar mucho tiempo para poder recobrar el perdido prestigio.

Más detalles de los sucesos de Viena.—El incendio del Palacio de Justicia.—Nuevas colisiones

PRAGA, 16.—Entre las seis y las siete de la tarde han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Viena.

A las poblaciones vecinas a la frontera llegan constantemente noticias detallando lo sucedido; pero dichos detalles son confusos y a veces contradictorios.

Lo único cierto parece ser que el interior del Palacio de Justicia ha quedado destruido por el incendio.

Los manifestantes han abierto las cañerías del gas, dando con esto un nuevo alimento al fuego.

Los incidentes producidos por los violentos choques que se registran entre los manifestantes y la Policía menudean y se repiten más frecuentemente en los extremos de Viena que en el centro de la capital.

Se confirma que en el distrito décimo

de ésta ha sido incendiado un puesto de Policía.

En el distrito noveno se han registrado sangrientas colisiones entre los manifestantes y la Policía, resultando muertos tres agentes de la autoridad.

El número de muertos y heridos no puede ser precisado todavía por no haber sido facilitado ningún comunicado oficial. Las cifras que se conocen por informes particulares difieren en extremo, pues mientras según unos los muertos no exceden de diez y los heridos de un centenar, otros hacen ascender los muertos a un centenar y los heridos a varios centenares.

El Palacio de Justicia y los locales de los periódicos "Reich Post" y "Wiener Neuesten Nachrichten" han sido saqueados por los manifestantes. La maquinaria del primero de los citados diarios ha sido completamente destruida, hasta el punto de que el periódico no podrá publicarse.

Se afirma también que los obreros se han declarado en huelga; pero, sin embargo, las fábricas de electricidad continúan funcionando hasta el momento presente.

Los manifestantes, que ascienden a 300.000, se apoderan de los tranvías. Los ferroviarios desarman a los gendarmes

PRAGA, 16.— Los manifestantes se han incautado de los tranvías, los cuales utilizan para transportar personal y material, pues tienen el propósito de construir barricadas.

El número de manifestantes asciende, aproximadamente, a 300.000.

Los periódicos de la tarde no se han publicado.

Se dice que un grupo de policías ha quedado confinado en el ala extrema del Palacio de Justicia, que todavía no ha sido alcanzado por el incendio. Los policías tienen poca cantidad de municiones, y se cree que no podrán resistir mucho tiempo el empuje violento de los manifestantes.

Un grupo de cincuenta gendarmes, que

### La Banda Municipal de Madrid, en Lisboa

La medalla de "Benemerencia" al maestro Villa

LISBOA, 16.—La Banda Municipal madrileña ha obtenido en el concierto de anoche un éxito delirante. Al teatro, reboante de público, asistieron el Presidente de la República, los ministros y el embajador de España. Centenares de personas quedaron sin localidad.

Al finalizar el programa, el maestro Villa, tras formidable ovación, interpretó tres obras españolas, que provocaron clamorosos aplausos.

Después ejecutáronse los himnos de Portugal y de España, en medio de aclamaciones entusiásticas.

Al maestro Villa ofreciósele un gran ramo de claveles con los colores de la nación española y la medalla de "Benemerencia". En breve marchará a Oporto para dar conciertos en la Casa de España.

Concierto en el Parque Zoológico

LISBOA, 16.—La Banda Municipal de Madrid ha interpretado en el Parque Zoológico otro concierto. El programa estaba constituido por piezas de Turina, Chapí, Usandizaga, Chueca, Valverde, Bretón y Dukas. Cálculábase que a este festivo popular han concurrido unos 20.000 personas.

### En la Cámara belga dos diputados discuten a puñetazos

BRUSELAS 15.—Los diputados antes de dar por terminadas sus labores para comenzar sus vacaciones, han dado un formidable escándalo en la Cámara, con motivo de la discusión del proyecto de ley sobre inspección de minas, que los socialistas habían solicitado reiteradamente. Un diputado comunista reprochó violentamente a la Cámara por no ocuparse de las condiciones vergonzosas en que se realiza el trabajo en las minas, y con este motivo se produjo un alboroto, que aumentó considerablemente con la intervención del diputado comunista Jacquemotte, que dirigió duros ataques a todos, llegando los diputados a las manos y viéndose precisado Jacquemotte a ponerse en salvo, saltando de banco en banco, mientras recibía los golpes de sus adversarios.

habían salido de la frontera, con dirección a Viena, ha sido detenido en las puertas de esta capital por numerosos ferroviarios, que desarmaron a todos los gendarmes.

El tren de Viena que debía llegar esta noche a Bratislava, no podrá hacerlo por haber sido detenido por los manifestantes dentro del territorio austriaco.

Se dice que el prefecto de Policía se halla prisionero, y el canciller sitiado.—Este será conminado a que dimita. Huelga general

PRAGA, 16.—Circulan diferentes rumores sensacionales, pero que deben ser acogidos con reserva y que publicamos solamente a título de información.

Uno de dichos rumores es que el prefecto de Policía de Viena, señor Scheber, ha sido hecho prisionero por los manifestantes. También se dice que el canciller monseñor Seipel se ha visto obligado a encerrarse en el palacio de la Cancillería, de donde no podrá salir mientras no sea levantado el estrecho cerco de manifestantes que le rodea.

Las últimas noticias recibidas de la frontera contienen informes contradictorios, pues mientras unos afirman que la situación se ha agravado y que los manifestantes continúan la lucha, esperando recibir refuerzos de los alrededores de Viena, otros, en cambio, dicen que la Policía ha dominado la situación y que los manifestantes han sido disueltos en el centro de la capital.

La oficina del Centro social demócrata ha adoptado la decisión de reunirse en sesión permanente y solicitar el concurso de los diversos Sindicatos.

Se añade que ha quedado declarada la huelga general en Viena, y en sus alrededores, y que la oficina del partido social demócrata piensa enviar una delegación al canciller monseñor Seipel, para conminarle a que presente la dimisión de su cargo.

Planteamiento de la huelga general.—Las comunicaciones, interrumpidas

PARIS, 15.—El enviado especial de la Agencia Havas en Viena telegrafía diciendo que la huelga general ha sido planteada a las siete de la tarde.

Agrega que según los datos oficiales conocidos hasta ahora ha habido 12 muertos y 120 heridos a consecuencia de los choques entre manifestantes y fuerza pública, pero la impresión general es que dichos números son mucho mayores.

Se encuentran cortadas las comunicaciones telefónicas de Viena con Berlín, Praga, Budapest y Suiza.

### Asesinato de un curandero en Salem

VALENCIA 16.—Hace unos años llegó al poblado de Salem Alfredo Jiménez que se dedicó al curanderismo, ejerciendo verdadera fascinación sobre las mujeres, las que consideraban milagrosas las curas que hacía Jiménez. Una de las clientes era la esposa de Antonio García, la que idolatraba a Alfredo hasta el extremo de influir cerca de su marido para que aquel fuera a vivir en su compañía, lo que realizó el curandero hace veinte meses.

Entre el matrimonio y Jiménez se estableció en seguida gran amistad, que fué en aumento hasta el punto de hacer el matrimonio testamento en favor de su huésped y éste dispuso que su fortuna se entregara a sus patronos si fallecía antes que ellos.

Recientemente Antonio vió cómo Alfredo trataba a su esposa con demasiada confianza y tomó sus medidas para evitar que el curandero, que había dejado ya la profesión, no pasara de los límites debidos.

Con tal motivo entre Antonio y su huésped hubo algunos altercados y ayer tarde riñeron. Antonio se apoderó de una escopeta y con ella hizo dos disparos contra Jiménez, alcanzándole uno de los tiros en el corazón. El ex curandero cayó al suelo muerto.

Cometido el crimen, Antonio abrió una zanja y enterró a su huésped. Después se dirigió a la casa y, cuando se disponía a huir, fué detenido por la Guardia civil.

Antonio García, que tiene cincuenta y un años, es sujeto de malos antecedentes y ha sufrido condena por haber asesinado a su primera mujer.

### El desarme naval

Lo que se dice en los Centros oficiales

GINEBRA, 16.—Ayer se han reunido nuevamente los miembros de las tres Delegaciones que participan en la Conferencia naval.

Las negociaciones continuarán hasta que se llegue a un acuerdo en lo que concierne a la cuestión de los cruceros.

En los Centros oficiales de la Conferencia se continúa afirmando que los trabajos de la misma no pueden en modo alguno terminar con un fracaso.

## De Barcelona De Marruecos

El embajador de España en el Quirinal. Dos notas del gobernador.—Afortunados que no cobrarán su participación

BARCELONA, 16.—A bordo del trasatlántico italiano "Re Victorio" llegó hoy a España nuestro embajador cerca del Quirinal, señor conde de la Viñaza.

En el Gobierno civil se han facilitado dos notas oficiosas. En una de ellas el general Milán del Bosch manifiesta que no asistirá a la procesión organizada por los frailes carmelitas de Badalona por haberse cursado invitaciones en su nombre y que él no había autorizado.

En la otra nota se dice que ha sido autorizada la Asociación obrera de la industria textil y fabril de Barcelona y su radio para celebrar una Asamblea general el día 17 en el cinematógrafo Montaña, para informar a todos los asociados de la necesidad de designar los vocales para la constitución del Comité paritario circunstancial.

Por el Juzgado del distrito del Hospital continúan desfilando testigos que tienen participaciones de la lotería que expendió el ciego José Marañón, y que, como ya dijimos, expendió 30 participaciones de más del billete premiado con 50.000 pesetas.

El juez que entiende en el sumario declarará de contrabando las participaciones de lotería, toda vez que estas participaciones están prohibidas en todos los sorteos, menos en los de Navidad. De recaer este acuerdo, todos los poseedores de dichas participaciones se quedarán sin cobrar una peseta.

El doctor Pi y Suñer, presidente de la Academia de Medicina.—Viaje de prácticas.—Los marinos italianos.—Otras noticias

BARCELONA, 15.—El doctor Pi y Suñer, catedrático de Fisiología de esta Facultad de Medicina, ha sido nombrado presidente de la Real Academia de Medicina de esta ciudad, por cuyo motivo está recibiendo muchas felicitaciones.

Han salido para Mahón los destroyers "Alsedo", "Velasco" y "Lazaga" y los torpederos 5, 6 y 15, cuyas tripulaciones asistirán al acto de descubrimiento del monumento al vicealmirante señor Miranda.

El gobernador civil visitó los buques de guerra italianos surtos en el puerto. Fué recibido a bordo del "Ferruccio" por el almirante y su Estado Mayor.

El cónsul de Italia obsequió a media día con un banquete a la oficialidad de ambos barcos, asistiendo a la comida las autoridades.

Anoche se celebró otro banquete de carácter íntimo, organizado por el Ayuntamiento, y después ha habido una gran verbena con que la colonia italiana obsequia a sus marinos. A ambos actos han concurrido las autoridades locales.

La Sala de la Sección primera de esta Audiencia ha celebrado vistilla en la causa seguida contra la joven Sofía Breistarch, acusada de haber envenenado a sus padres. La Sala ha acordado se señale fecha para el juicio oral.

En la calle de Montserrat se produjo un suceso a consecuencia del cual hubo un escándalo.

A las nueve de la mañana, un caballero entró en el portal núm. 8 de la citada calle, y subiendo al segundo piso llamó repetidas veces. Mientras llamaba con interés, llegó a la casa un guardia de Seguridad, de regreso del servicio, al tiempo que otro guardia del mismo Cuerpo, realquilado en el piso de referencia, abrió la puerta.

Ambos guardias detuvieron al caballero, tratando de llevarlo conducido a la Delegación de Policía. De nada sirvieron al caballero las protestas que hacía, manifestando que era un oficial del Ejército y que iba a ver a su madre. Por fin, pudo comprobarse que por equivocación entró en el portal de al lado, ya que los dos son iguales.

Importante incendio

BARCELONA, 16.—A las dos de la madrugada se declaró un violento incendio en la fábrica de aserrar maderas, instalada en la calle de Roger de Flor, esquina a la plaza de Tetuán.

El fuego adquirió grandes proporciones y los bomberos trabajaron denodadamente para impedir que se propagase a las casas inmediatas.

Al lugar del siniestro han acudido las autoridades. Las pérdidas son muy grandes.

### La guerra civil en China

SHANGHAI, 16.—La Conferencia del Comité ejecutivo nacionalista para la revisión de los Tratados ha decidido la anulación del acuerdo consular chino-holandés del año 1911.

Ayer tomó posesión del cargo de ministro de Justicia del Gobierno de Nankín, el reputado jurista chino Wang Hui.

El comunicado de anoche dice: "Sin novedad en toda la zona del Protectorado.

Han sido licenciadas la idala del Rif, que en número de 300 indígenas y al mando del capitán Royo tomó parte en las operaciones, y la jarca de Beni Urriaguel, que mandaba el comandante López Bravo, compuesta de unos 1.000 indígenas.

Han efectuado su presentación en diversas cabilas, previa la entrega de sus armas, algunos indígenas, y la recogida de armamento en el día de hoy ha alcanzado, en ambas zonas, la cifra de 203 fusiles."

El general Pétin felicita al alto comisario

Con motivo de la fiesta de la República, el general Pétin, desde Fez, ha hecho presente al alto comisario, por conducto de nuestro cónsul en dicha ciudad, su admiración por la labor realizada en nuestra zona, que, como militar, ha sabido apreciar en todo su valor, y que por tan gloriosa campaña y brillantes triunfos, como general, como amigo y como soldado envía al alto comisario su más sincera enhorabuena, que hace extensiva al Ejército, y singularmente por su afecto personal a los coroneles señores Asensio y Mola.

La nueva organización del territorio.—Rendición del Tensemami.—El regreso de los beniuirriagueles

TETUAN, 16.—Como consecuencia de la organización definitiva del territorio quedará en Xauen una columna con servicios auxiliares y otra semejante en Draa-el-Asef.

En la zona central, limitada por las cabilas de Gomara, Beni Jalet, Beni Ahmed y Guezana, se situarán tabores de Regulares.

Las tropas de Infantería y del Tercio se dedicarán a trabajos de construcción de pistas y caminos, turnando en el descanso en los servicios de plaza.

La Caballería indígena y parte del Tercio vigilarán las comunicaciones y la vanguardia.

Las tropas de Zapadores se distribuirán según convenga en las obras en ejecución. También sus compañías alternarán en el descanso en las poblaciones y se relevarán todos por meses.

Intendencia y Sanidad mantendrán un turno de descanso por unidades completas. Se replegarán a los parques y hospitales de campaña, y serán retirados todos los equipos quirúrgicos, previa organización de las enfermerías, en Draa-el-Asef, zoco Had de Beni-Derkul y zoco de Telata de Beni-Ahmed. También se constituirán otras de tránsito con quince camas, en Bab Taza, Ankoud, zoco El Jemis de Beni Selimen y Amladi. En Xauen quedará el hospital con el personal necesario para sus atenciones, y en dicha plaza y en Draa-el-Asef se organizarán enfermerías de ganado, proporcionadas a las necesidades de cada sector. Por ahora, se mantendrán las de Tiguiza y Pescadores.

Las fortificaciones se harán a base de puestos próximos a la línea francesa y se instalarán otros en las costas más importantes y en las carreteras.

Para los efectos de la intervención se constituirá el sector de Gomara con las cabilas de esta Confederación y las de Metua Mestaza, Beni Said, Beni Ahmed, Surrak y Guezana. De dicho sector será jefe el teniente coronel Capaz.

Se constituirá otro sector con la totalidad de la cabila de Ajmás, del que será interventor el comandante Castelló.

Comunica el mando francés al alto comisario que en Rapia se han sometido el mokaden Tensemami y 22 hombres, los cuales han sido desarmados.

Muchos de los que pertenecían a esta partida fueron muertos en la acción de Tagsut y en otros encuentros con el teniente coronel Capaz y el comandante Pareja.

El licenciamiento de las tropas del 24 comprenderá también los individuos pertenecientes a las unidades expedicionarias, los cuales marcharán desde Africa directamente a sus casas.

Un avión tripulado por el teniente don Julio Méndez y el sargento Petriz aterrizó por averías en el motor cerca de la posición francesa de Tabuata, sin novedad.

Llegaron a la plaza 1.500 beniuirriagueles de la jarca de López Bravo. Han embarcado para el Rif.

Fuerzas repatriadas.—Indígenas licenciados

VILLA SANJURJO, 16.—Ha llegado el vapor "Villarreal" con fuerzas repatriadas de otras zonas, entre ellas la "idala" del caid Amarusen, al mando del capitán Toyo.

A los indígenas se les ha recogido el armamento y se les ha licenciado. El "Villarreal" marchó a Melilla con dos tabores de la jarca de Melilla y uno de la mehallá de Tafersit.

En el muelle, una banda de música salió a despedir al "Villarreal".

# Los sucesos

EN MADRID

Comentando un robo le roban a un periodista

A la puerta del circo ambulante establecido en la calle de Alcalá, en cuyo sitio había enorme aglomeración anoche, le fué sustraído el "carnet" de identidad, con algunos documentos y 500 pesetas al comandante médico don Juan Pellicer, que vive en la calle del Príncipe de Vergara, 7.

El señor Pellicer, que es persona muy conocida en Madrid, comentaba el suceso ante un grupo de personas amigas, entre las que se encontraba el ilustre crítico de "A B C" don Luis Gabaldón.

El señor Gabaldón, periodista despierto, vió en esto un suceso comentable. Y ante otro grupo de compañeros hizo el relato del suceso, admirándose de que aún hubiera carteristas desaprensivos que en las barbas de la Policía realizaran estas faenas.

El señor Gabaldón remató el episodio diciendo:

—A mí jamás me ha ocurrido que me hayan robado ni siquiera el pañuelo. Y cuando hizo ademán de tocarse el bolsillo donde acostumbra a llevar esta prenda, se llevó igualmente la mano, por precaución al bolsillo interior de la americana.

¡Y, oh asombro! Gabaldón notó que le habían birlado la cartera con el carnet de identidad, documentos, retratos y algunas pesetas en billetes.

Fué a dar parte de lo sucedido al comisario general, señor Del Valle, que se encontraba en el Circo, y seguidamente se comenzaron a practicar las oportunas diligencias de captura por los agentes a sus órdenes.

Otras sustracciones de carteras

En un tranvía de la línea de Cuatro Caminos (por Hortaleza), le sustrajeron la cartera con 600 pesetas a don Lorenzo Sánchez Cimarra.

En otro tranvía de la misma línea le sucedió otro tanto al pintor alemán Juan Tepeol. La cartera contenía 100 pesetas y documentos.

Un ciclista herido en un choque

En la calle de Francos Rodríguez chocaron dos ciclistas. Uno de ellos, llamado José Borges García, de veintidós años, al caer al suelo se produjo lesiones de carácter grave. El otro ciclista se dió a la fuga.

El herido, después de ser asistido en la Casa de Socorro, fué trasladado en una camilla al hospital de la Princesa.

Dos heridos en el vuelco de una "moto" Godofredo Martín Hellín, de veintidós años, domiciliado en la calle de Hilarion Eslava, 64, y José Gracia Arce, de diez y siete, que vive en la calle de Irún, 5, sufren lesiones de pronóstico reservado el primero y leves el segundo, que se produjeron al volcar la "moto" que ocupaban en la cuesta del parque del Oeste.

Atropellos por camioneta

En la calle de Alcalá fué atropellado Anselmo Sánchez Antalejo, de setenta y un años, por la camioneta núm. 9.488, que conducía Manuel González.

El atropellado resultó con lesiones graves.

En el paseo alto de la Virgen del Puerto fué atropellado Eugenio Pedraza Ortega, de sesenta y cinco años, por la camioneta 1.924, que conducía Vicente Alonso.

El atropellado resultó con heridas de pronóstico reservado.

EN PROVINCIAS

Dos heridos gravemente lesionados

VALENCIA, 16.—En una casa en construcción en la avenida del Puerto, cayó una vagoneta del montacargas, lesionando a los obreros Agustín Font y Eduardo Gimeno, de treinta y tres y treinta y nueve años, respectivamente, que quedaron en grave estado.

Riñe con un gitano y le mata a tiros

VALENCIA, 16.—En una alquería inmediata al poblado de Soler, en rifa por asuntos de intereses, Antonio García Tomás, de cincuenta y un años, disparó una escopeta contra un gitano conocido por Alfredo, de sesenta años, matándole.

Muertos a hachazos por su padre

BURGOS, 16.—En el pueblo de Muga, de la jurisdicción de Traslaloma, en el domicilio de Teodoro Espiga, fueron hallados muertos a hachazos tres niños hijos suyos, y gravemente heridos la madre política de Teodoro y éste.

Se supone que el hecho lo ejecutó Teodoro en un momento de locura. Para dicho pueblo salió el Juzgado de Villarcayo.

Mata a su novia, hiere a la madre y luego se ahorca

HUELVA, 16.—Anoche se presentó en una finca próxima a Villablanca, habitada por Ana Rodríguez González, y su hija, Josefa Salgado, de veinte años, el novio de ésta, Domingo López Mora, de veintiocho años, y, tras disputar con ambas mujeres, con una navaja dió un tremendo corte en el cuello a Josefa, matándola, y causó numerosas heridas, gravísimas, a la madre.

El agresor se ahorcó en un árbol de una finca inmediata.

EN EL EXTRANJERO

Dos buques con ratas pestíferas en el puerto de Londres

LONDRES, 16.—En dos buques, pro-

cedentes de Rotherhithif, han sido descubiertas numerosas ratas pestíferas. Los buques fueron puestos inmediatamente en cuarentena, procediéndose al exterminio de los mencionados roedores y a la inutilización de las mercancías.

En el caso de que se comprobara que alguno de los roedores hubiese escapado de la matanza, internándose en el puerto, éste sería declarado infecto, según los Tratados internacionales, originándosele enormes perjuicios. Se ha establecido una estrecha vigilancia por parte de las autoridades sanitarias.

Dos viajeros muertos por la picadura de una cobra

CALCUTA, 16.—En la ciudad de Madras, una cobra, oculta en un tranvía, mordió a cuatro viajeros, dos de los cuales murieron en el acto.

Violentas tormentas causan daños en Francia

TARBES, 16.—Las violentísimas tormentas que han descargado sobre la región destruyeron totalmente las cosechas y causaron daños enormes en huertas y jardines. Las pérdidas materiales se elevan a muchos millones de francos, de los cuales una buena parte corresponde a la fábrica de electricidad.

El campo presenta un aspecto desolador.

## Dictadura civil

Las vacaciones de los ministros

Después del Consejo de ministros que presidirá el Rey el día de su llegada a Madrid, el jefe del Gobierno se ausentará algunos días de la corte.

También algunos ministros se tomarán unos días de descanso.

La ley de funcionarios

Se ha reunido nuevamente, bajo la presidencia del ministro de Trabajo, la Comisión que prepara la reforma de la ley de funcionarios.

Esta Comisión terminará su labor en la reunión que celebrará el próximo jueves.

En esta sesión se ocupó de la redacción definitiva del proyecto, que no será conocida por el público hasta que sea aprobada por el Consejo de ministros.

## La Industria hullera en la Gran Bretaña

Se han realizado nuevos progresos en materia de "racionalización" en Inglaterra.

Estaban en curso negociaciones a fines de febrero para la adquisición de un grupo importante de hulleras en el bosque de Dean (Gloucestershire).

Según las declaraciones de un propietario, en el bosque de las hulleras de Dean constituye casi una cuenca minera perfecta. Las hulleras se prestan a una fusión de las dos series de yacimientos que atraviesan el bosque. El yacimiento del carbón de paño está por así decirlo intacto, porque las hulleras existentes pertenecen diversos propietarios que las explotan separadamente. Los gastos de explotación y los gastos generales son en mucho demasiado elevados y gracias a la fusión de los grupos de hulleras que hay el propósito de efectuar, será posible reducirlos considerablemente. Esta forma tendrá a fin de cuentas, consecuencias favorables para los salarios de los mineros y el precio de la venta de carbón.

La fijación de los gastos se efectuará de la manera siguiente:

1.º Por la electrificación del conjunto de hulleras por medio de los procedimientos más modernos; 2.º Por la centralización de la extracción total confiada a una sola agencia de ventas; 3.º Por el establecimiento de una instalación central para extraer el agua, bajo una dirección única. Se podrá, por otra parte, realizar grandes economías en la compra de material y útiles lo mismo que por tenes que común vagonetas, etc. Finalmente, el programa de fusión propuesto permitirá utilizar los importantes yacimientos de millones de toneladas de carbón situados actualmente entre los distintos terrenos de las compañías y que de otro modo no hubieran podido ser jamás explotados.

Tres grandes hulleras de South Yorkshire (Dinnington, Maltby y Rossington), cuyos campos de explotación están contiguos, se fusionarán y se titularán "Yorkshire Amalgamated Collieries Ltd.", sociedad con un capital nominal de cinco millones de libras esterlinas. Declararon que cuando estará realizado este acuerdo, será posible la extracción de cinco millones de toneladas de la zona que separa estos yacimientos y que ha permanecido inexplorada.

1.º Aunque las dos partes contratantes estén de acuerdo sobre la duración del contrato de alquiler de servicios, el artículo 628 del Código civil dicta que la una o la otra podrán en caso de fuerza contraria a esta disposición se considerará nula y que no ha lugar.

2.º Todo obrero beneficiará de las mismas ventajas, pues a todas luces es injusto dejar al patrono el derecho de despedir inmediatamente a sus obreros mientras que éstos no pueden rescindir su contrato sin un aviso previo.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

# Los deportes

Boxeo.—El triunfo de Paulino Uzcudun

NUEVA YORK, 15.—Se calcula que el número de los espectadores que asistieron en Ebbets Fields al encuentro Paulino Wills pasa de los 20.000.

El público se mostró impaciente porque el comienzo de la fiesta tuvo que retrasarse cerca de dos horas, para dar margen a los obreros para terminar la instalación completa del "ring".

El público, casi en su inmensa mayoría, se puso del lado del boxeador español.

Los críticos y técnicos deportivos aseguran que la enorme agresividad de Paulino fué una sorpresa para Harry Wills; pero que, en cambio, el negro tenía la ventaja del peso y su larga experiencia del "ring".

Al declarar vencedor a Paulino, se desbordó el entusiasmo entre los españoles presentes, que hicieron a Uzcudun ovaciones delirantes, asaltando el "ring" y estrujando al boxeador español cuando aún Harry Wills no había vuelto de su "k. o."

Declaraciones de Uzcudun

NUEVA YORK, 15.—Paulino Uzcudun ha recibido una infinidad de telegramas y cables de felicitación, especialmente de España, por su triunfo sobre Harry Wills.

Ha sido invitado, a bordo del transatlántico español "Cristóbal Colón", siendo recibido como huésped de honor y obsequiado con un banquete.

Paulino ha declarado que tiene interés en declarar que en el combate celebrado en Ebbets Fields cre que ha demostrado suficientemente que golpea con las dos manos, y no con una sola, como muchos críticos europeos afirmaban.

"Además, quiero hacer constar—ha dicho—que he sido el segundo hombre que ha puesto "k. o." a Harry Wills, a quien no logró poner fuera de combate más que Sam Laugford."

Carpentier va a boxear

PARIS, 15.—Se están realizando actividades para concertar un "match" de boxeo entre Jorge Carpentier dos millones de francos, y ante promesa tan tentadora es casi seguro que Jorge se decida a aceptar, aunque señalando una fecha, que no podrá ser sino durante el mes de octubre o noviembre próximos.

Lucha Grecorromana. Campeonato europeo

BUDAPEST, 15.—Del 3 al 6 de noviembre próximo se celebrará en esta capital el campeonato europeo, al que ha prometido participar los campeones de varios países.

Natación.—La travesía del Canal de la Mancha

PARIS, 15.—Como todos los años, la travesía del Canal de la Mancha tiene a varios aficionados preparándose para intentar la prueba, que lleva, además, consigo la esperanza de batir el "record".

Los siete concurrentes que se encuentran ahora para aprovechar la primera circunstancia favorable, son: las nadadoras inglesas miss Hudson, miss Luxcomb; y miss Weidman; el inglés Frank Perks, el americano Clemlington Corson y las dos "girls" estadounidenses Berneil y Phyllis Zitenfield.

El Gran Premio de Alemania

COLONIA, 15.—En los entrenamientos celebrados en el circuito permanente de Nürbury Ruig, con motivo del Gran Premio de Alemania, que se correrá el domingo próximo, se han hecho extraordinarias velocidades. Se han destacado, sobre todo, los corredores Werner, Carracida y Boillot.

Veintiséis coches con los concursantes para la gran prueba.

Un día después del plazo fijado para la admisión de las inscripciones se recibieron más de diez matriculas. El Automóvil Club de Alemania, dando una prueba de seriedad, los ha rehusado.

Lawn-Tennis.—Españoles contra húngaros

BUDAPEST, 15.—En el torneo de "tennis" que se juega estos días entre el equipo barcelonés Pompeya y la selección húngara, la ventaja se inclina a favor de esta última, que cuenta con siete victorias contra cuatro.

Los resultados de ayer son los siguientes:

Doble para caballeros.—Kirschmayer-Petery vencen a Tarruella-Nobblom por 10-8 y 6-4. Juanico-Sala vencen a Kehling-Takacs, como final del encuentro suspendido la víspera por falta de lugar por 6-2.

Simple para caballeros.—Kehrling vence a Juanico por 5-7, 6-4 y 6-2.

El encuentro Sala-Kelemen fué suspendido por falta de luz, con el tanteo a 6-7 y 7-5.

Hípismo. Potros que se cotizan

LONDRES, 15.—En las ventas de caballos de pura sangre realizadas en Newmarket, un hijo del famoso caballo "Papyrus", vencedor que fué del Derby, ha sido adquirido en 14.000 guineas, o sean 1.822.000 francos.

Ciclismo.—La vuelta a Francia.—Fruitz vencedor en la etapa Estrasburgo-Metz.

METZ, 15.—Han llegado los corredores que tomaron parte en la gran prueba ciclista la Vuelta a Francia, cubriendo la etapa Estrasburgo-Metz. La característica de esta etapa ha sido el extravío

de un pelotón numeroso de corredores, que ha tomado por una carretera diferente a la que debían seguir, siendo sancionados por este motivo.

El luxemburgués Nicolás Frantz afirma su puesto de líder, que seguramente no perderá ya hasta París, ganando esta etapa.

Detrás de él han entrado por el siguiente orden: Hemelstost, H. Martin, Geldhof, De Lannoy, Muller, Verbaeke, Dewaele, Decorte, Magne, Moineau, Debuschere, Verhaegen, etc., etc.

La clasificación después de la 21 etapa

PARIS, 15.—Clasificación general de la Vuelta ciclista a Francia, después de la 21 etapa.

Primero, Frantz, 169 horas, 57 minutos, 7 segundos; segundo, Dewaele, 170 h., 47 m., 22 s.; tercero, Vervaeke, 172 h., 14 m., 56 s.; cuarto, Leducq, 173 h., 5 m., 4 s.; quinto, Benoit, 174 h., 31 m., 40 s.

Juegos Olímpicos. Los periodistas españoles

Los periódicos españoles que deseen estar representados en los Juegos Olímpicos que se celebrarán el año próximo en Amsterdam, lo propio que los periodistas que deseen asistir por su cuenta a esa magna manifestación internacional del deporte, deberán dirigirse por escrito al presidente del Sindicato de Periodistas de Barcelona, don Narciso Masferrer, rambla de Cataluña, 41, en solicitud de los pases de Prensa y alojamiento, antes del 10 de agosto próximo, el cual se encargará de transmitir las demandas al Comité Olímpico Español.

FIESTAS POPULARES

## En el distrito de Chamberí

Han dado comienzo en este populoso distrito los festejos organizados con motivo de la verbena del Carmen.

A las siete de la tarde, solemne procesión con la imagen de la Virgen, que recorrerá las calles de Eloy Gonzalo, Trafalgar, Plaza de Olavide, Luchana, Plaza de Chamberí y Santa Engracia a la Iglesia.

A las diez de la noche, concierto en la glorieta de la Iglesia.

A las doce de la noche, fuegos artificiales en el mismo sitio.

DOMINGO 17.—A las siete de la tarde, gigantes y cabezudos, acompañados de célebres dulzaineros, recorrerán las calles del distrito.

A las diez de la noche, gran concierto en la plaza del Dos de Mayo.

A las doce y media de la noche, fuegos artificiales en la misma plaza.

Gran "kermesse", tómbola, gran circo equestre, "cine" y otras atracciones, en el Racing Club.

LUNES 18.—A las siete de la tarde, gigantes y cabezudos recorrerán las calles del distrito.

A las diez de la noche, concierto de música en la glorieta de San Bernardo y Carranza.

A las doce y media, fuegos artificiales en el mismo sitio.

A las diez de la noche, gran cabalgata compuesta de veinte landós ocupados por distinguidas y hermosas chamberleras, que recorrerán las calles de Santa Engracia (Almacenes de la Villa), donde se organizarán, glorieta de la Iglesia, Eloy Gonzalo, Fuencarral, Sandoval, Glorieta de San Bernardo, Carranza, glorieta de Bilbao, Luchana, plaza de Chamberí, Santa Engracia al campo del Racing Club, donde está instalada la "kermesse". La cabalgata irá acompañada de dos bandas de música, una de ellas de Carabanchel, fuerzas de a caballo y a pie. Los coches irán engalanados e iluminados con bengalas, y las señoritas irán arrojando serpentinas.

A las once de la noche, combates de boxeo en la "kermesse".

## La ola de calor en Norteamérica

Daños en Boston y en la región del Colorado

NUEVA YORK, 16.—En los distritos orientales de los Estados Unidos se ha dejado sentir una gran ola de calor, a consecuencia de la cual han perecido por insolación y congestiones derivadas de aquella unas cuarenta personas.

Anoche descargó una imponente tempestad, que ha refrescado algo la temperatura.

En la región del Colorado el agua cayó acompañada de fuerte granizo, causando grandes perjuicios a las cosechas.

Los daños se calculan en millón y medio de dólares, aproximadamente.

En Boston estalló una formidable tormenta, que si bien hizo desaparecer el fuerte calor, en cambio originó daños de gran consideración.

En Nueva York se han registrado hoy siete muertos, ocho en Filadelfia y dos en Boston. El número total de víctimas ha sido hoy de 35.

En numerosas casas comerciales, ante la ola de calor, conceden libertad a sus dependientes para no asistir al trabajo.

En los barrios del Este los bomberos, provistos de mangas de riego, mojan a cuantos transeúntes lo desean, y muy especialmente a los niños, que en número considerable acuden a recibir el beneficioso remojo.

Se calcula en 35.000 personas las que han acudido a las playas en busca de algo de fresco.

# Radiotelefonía

Programa para esta noche.

Unión Radio.—A las nueve y media: Conferencia médica sobre el tema "Higiene de la vivienda", por el señor Martín Domínguez, arquitecto.

De diez a doce y media: Emisión de la Unión de Radioyentes. Campanadas de Gobernación. Señales horarias.

Selección de la humorada lírica en un acto y cuatro cuadros, original de los señores Arniches y García Álvarez, música del maestro Chapi, "La patria chica", interpretada por el indicado cuadro de Unión Radio, coro general y orquesta de la estación. Maestro director: José María Franco. Noticias de última hora.

Programa para mañana.

Unión Radio.—De dos a tres y media: Concierto por la orquesta Artys.

De siete a ocho y media: Sesión para niños, por Medina y el cuadro infantil, y concierto por el sexteto de la estación.

De diez a doce y media: Campanadas de Gobernación. Señales horarias y concierto por la orquesta Artys.

Radio España.—De cinco y media a siete: Concierto musical.

Programa para el lunes.

Unión Radio.—Emisión de mediodía.—De doce menos cuarto a doce y cuarto: Informaciones prácticas, notas del día, campanadas de Gobernación, noticias de Prensa y meteorológicas. Señales horarias.

Emisión de la tarde.—De dos a tres y media y de siete a ocho y media: Programas musicales por la orquesta Artys y el sexteto de la Estación.

Radio España.—De cinco y media a siete de la tarde y de diez a doce y media de la noche: Concierto musical y noticias de Prensa.

## El régimen de explotación del Duero

El Gobierno portugués confía en llegar a un acuerdo

LISBOA, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros, contestando a una pregunta de los periodistas acerca del futuro régimen de explotación de las aguas del Duero, ha declarado que la misión de las Delegaciones española y portuguesa, cuya primera reunión se celebrará el lunes, es muy delicada; pero que el Gobierno confía en que se llegará a un acuerdo.

El profesor español señor González Frago ha sido condecorado con la cruz de la Orden portuguesa de Santiago.

## Maniobras aéreas y navales en Barcelona

Se han celebrado en Barcelona estos días interesantes maniobras combinadas de fuerzas navales y de aviación.

Al llegar al puerto la flotilla perteneciente a la escuadra de instrucción de la Escuela de Guerra Naval, realizó supuestos tácticos.

El jefe de la división de destroyers, capitán de navío señor Carvia, telegrafió a la Aeronáutica Naval que se proponía simular un ataque a Barcelona entre los días 7 y 10 del presente mes, y que dispusiera las fuerzas aéreas para evitarlo.

La Aeronáutica Naval, de acuerdo con el jefe de la división de submarinos, que se encuentra en Barcelona, dispusieron el plan de defensa.

Al día siguiente, en la descubierta que al anochecer hicieron las fuerzas aéreas, encontraron fuerzas navales en las proximidades de Sitges y se preparó la defensa, saliendo, además, el submarino fuera de puerto para atacar en momento oportuno; pero el ataque de los destroyers no se efectuó.

En la mañana del sábado, al despuntar el día, las fuerzas aéreas descubrieron ya a unas cincuenta millas del puerto la flotilla en formación de combate y dispuesta a atacar el puerto de Barcelona, por cuya razón salió el submarino a unas veinte millas de la costa, e inmediatamente las patrullas de hidroaviones.

Al mismo tiempo se preparaban en el aeródromo del Prat los aviones torpederos y escuadrilla de combate Martinsyde.

Siguieron preparando el ataque la flotilla, avanzando hacia el puerto de Barcelona, y, al estar a unas treinta millas, empezó el combate general.

Lo inició la escuadrilla "Macchi-18", bombardeando en correcta formación a un tiempo a la flotilla, con bombas de madera, iguales a las de guerra.

Siguieron un ataque de los aviones torpederos de guerra sin cargar y, por último, la escuadrilla de combate "Martinsyde" se lanzó en magnífico vuelo a barrer puentes y cubiertas de los buques, para abatir el resto de personal que hubiese quedado del combate.

El resultado de todos estos movimientos fué conseguir llevar a la flotilla de destroyers a caer dentro del radio de acción del submarino que pudo torpedearla, saliendo después a la superficie.

Terminado el combate, desfilaron las fuerzas aéreas delante de la flotilla rompiendo fila y haciéndolo la escuadrilla "Martinsyde" sobre los mismos hangares de la hidroaviación.

## La falsificación de billetes del Banco

Autos de procesamiento y prisión.—Las diligencias de la Policía. El Juzgado especial

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión por el juez especial que entiende en esta causa contra los autores de la falsificación de los billetes de Banco, de la serie D.

Fernando Reyes y Javier Montoro Molina serán trasladados hoy a Alicante, pues aparecen también complicados en el asunto de las fabricaciones de timbres del Estado allí descubierta; el comandante García Casanova ingresó ayer tarde en Prisiones Militares y el procesado Pedrajas Vacas pasó a la Cárcel Modelo.

La Policía prosigue sus gestiones para detener a Andrés Antón, considerado como el socio capitalista en el "negocio" de la falsificación de billetes. Usa también el nombre de Alvaro Delgado, y parece ser que estuvo también complicado en la fabricación descubierta el año 1909, en que también fué detenido Fernando Reyes.

Andrés Antón tiene sesenta y cinco años de edad, es natural de Cuenca y tiene su residencia habitual en Cartagena, en la calle del Angel, núm. 2.

Se halla separado de su mujer y tiene dos hijos.

Los procesados Reyes y Montoro son naturales de la provincia de Córdoba.

Ayer intentaron los bomberos desaguar el pozo de la casa del procesado García Casanova, situada en la calle de las Animas, de Carabanchel Bajo, pero no pudo lograrse extraer todo el agua, y hoy se intentará repetir la prueba con una bomba más potente. El interés de esta diligencia estriba en que se supone que en el fondo del pozo existen más útiles procedentes de la fábrica de falsificar billetes que los procesados tenían montada en el hotel de la Ciudad Lineal.

Ayer tarde se celebró en el local de la primera brigada de Policía una diligencia ante cinco peritos del Banco de España, en la que el procesado Fernando Reyes explicó cómo eran manejados los útiles hallados por la Policía para lograr la reproducción de los billetes. Los peritos examinaron el material hallado, a presencia del Juzgado especial.

Este realizó anteayer una importante diligencia: hizo comparecer a dependientes de diversas casas de comercio de Madrid donde fueron adquiridos diversos útiles empleados en la fabricación, y ante ellos desfilaron, en unión de diferentes personas ajenas al asunto, los procesados Reyes y García Casanova, que fueron reconocidos claramente por los testigos.

El Juzgado especial trabajó ayer en la práctica de diversas diligencias, entre ellas una visita que realizó al hotel de la Ciudad Lineal donde fué descubierta la fábrica de billetes falsos. Probablemente, en el día de hoy regresará el Juzgado, formado por el juez, señor Lujaín, y el actuario, señor Fenoll, a Alicante.

El juez ha oficiado al Banco de España para que éste, si lo estima procedente, sea parte en la causa.

## Ecos de sociedad

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título del marqués de Perinat a favor de don Luis Guillermo Perinat y Elio.

La embajadora de Francia, condesa de Peretti de la Rocca, se encuentra en Madrid desde el pasado martes. En el mismo día de la semana próxima saldrá con el embajador, su esposo, para San Sebastián. Los embajadores de Francia pasarán el mes de Agosto en Córcega, y el de Septiembre, en la ya citada capital de Guipúzcoa.

El lunes celebran su santo por ser la festividad religiosa de San Federico el Nuncio Apostólico, monseñor Tedeschini.

Marqueses de Mijares, Moral y San Joaquín; conde de Casa Miranda y Villaverde la Alta; barón de Bendoleig.

Señores Argüelles, Barroso, Bas, Bernado de Quiros, Castillo-Olivares, Contreras, Cubas, Escario, Esteban-Ibáñez, García Sanchiz, Laviña, Madariaga, Martínez de Diego, Ochando, Olóriz, Santamaría y Sangro.

Con ocasión del segundo aniversario del fallecimiento del marqués de Comillas y para perpetuar la memoria de los ilustres fundadores del Seminario Pontificio de Comillas, Su Santidad el Papa ha concedido el título de duquesa, con la actual denominación, a la viuda del ilustre patrio.

Esta justísima merced de Pío XI, en reconocimiento del valor que tiene la obra social católica del inolvidable marqués de Comillas, será acogida con unánime satisfacción, por recaer en quien supo ser durante muchos años la colaboradora eficaz e incansable del gran patrio.

Doña María Fernández de Gayón y Barrié, que desde hace dos años vive retirada, consagrándose al culto de la memoria de su esposo, goza en sociedad y entre cuantas personas la conocen y tratan las máximas consideraciones y simpatías.

Por sus altas cualidades, es continuado-

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

ra de la obra del marqués de Comillas. Dama de la Reina y figura preeminente en muchas instituciones caritativas, su nombre va unido al de toda empresa en favor de los sagrados ideales de Religión, Patria y Monarquía.

Han salido: para Vichy, el marqués de Naros; para Santander, los condes de las Bárceñas; para San Sebastián, el conde viudo de Almaraz, don Juan Zaragüeta, doña Petra Guadamino, señora viuda de Soriano, don José Sáinz de los Terreros, don Francisco Bergamín, don Daniel Berjano, los barones de Satriestegui, los condes de los Gaitanes, la marquesa de Cavieles, la marquesa de Villabragina, los señores de Mammond y de Lizarrurru; para Puente Viego, los marqueses de Guevara, para Muriedas, don Justo Eguía; para Suances, doña María Gasset; para La Losa, don Rafael Cereceda y doña María Roriguez de Regueira; para La Granja, doña Purificación de Orduña; para Lobones, don Luis Pujadas; para Ortigosa de Cameros, don Eusebio Martínez Olmedo; para Argamansilla de Calatrava, señora viuda de Gómez Quintero; para Villacarrillo, don Pablo Benavides; para San Saturnino (Coruña), la duquesa de la conquista; para Luanco, don Javier Cabanillas; para Villamarriell, don Lorenzo Guerra Moreno; para Gandía, don José María Amorós; para Alcáñiz, don Luis Mendizábal; para Roma, don Luciano de Zubiria; para Berna (Suiza), los marqueses de Rialp; para Casa Forestal de Crémènes, don Pablo Irrazábal; para Biarritz, la condesa viuda de Castilleja de Guzmán; para Vitoria, don Paulino Mendivil; para Limpías, el conde de Albox y don Gregorio de Eguiluz y familia; para Villarín, los condes de Torata; para Avila, don Pascual Amat y familia; para El Escorial, la de don Joaquín Rodríguez Rivera; para Grado, los marqueses de la Vega de Anzo; para Torreledones, el marqués de Casa Ferrandell; para Saint-Cast, la señora viuda de don Vicente Sanchiz; para San Ildefonso, los marqueses de Selva Alegre y sus hijos, Beatriz y Alfonso; para Coruña, el conde de Esteban Collantes y su hija María; para Ueberuga de Ubilla, el marqués de Sotomayor; para Viavélez, don Eduardo Jardón; para Valls, la señorita Gloria de las Bárceñas y Tomás Salvany; para Ventas, don Peña Aguilera, los condes de Casal e hijos; para Ribadeseilla, la marquesa viuda de Martorell; para el Burgo, el ex ministro don Julio Wais, y familia; para Villanueva del Campo, doña Dolores Madera viuda de don Federico Arrazola Guerrero; para Pontevedra, la familia de don Luis Bermejo; para las Arenas, don Lucas María de Oriol de Urquijo; para Sardinero-Santander, D. Jesús Grinda y para Colindres, don Angel Sáinz Esquerro.

También han salido para Avila, los condes de Villamediana; para Arévalo, don Rafael Echevarría; para Brihuega, don Maximino de Arredondo; para San Sebastián, don Gonzalo Mora y familia, los marqueses de Tenorio, doña Angeles Molina, viuda de Lesurdin y don Luis Escrivá de Romani; para Anglet, los marqueses de Carvajal y don Cayo Pombó; para San Juan de Luz, la señora viuda e hijos de don Basilio Avial; para París, los condes de las Mirandas de Santa Cruz; para Berna, la condesa viuda de Torrejón; para Vichy, los marqueses de Rifes; para Sobrón, los marqueses de Inico; para Vitoria, don Vicente Machimbarrena y para La Granja, la distinguida señora doña Rosa Landáuer, don Alfredo y don Eduardo Bauer y sus bellas esposas.

Además de los herederos ya mencionados, lo están también Hipólita Otios, Agapito Cuenca, Francisco Alonso y Valentín Tre-sillo. A las doce menos cuarto fué hallado en el río el cadáver de José Merino Campó, de diez y seis años, natural de Castrosilla. Fué identificado por su padre.

A mediación declaró extensamente el conde de Mansilla.

Ha declarado que el puente se construyó hace siete años, siendo de Santander el ingeniero constructor. En el proyecto primitivo figuraba un tender de estribo a estribo. El maestro de obras encargado de la construcción se equivocó en las medidas, que quedaron entonces escasas, construyéndose las pasarelas en la forma que tienen actualmente. El conde cree que la desgracia se originó por el repache de los clavos en las partes de la cabeza, y añadió que el puente estaba en excelentes condiciones para prestar los servicios a que se le dedicaba, y a mucho más. Sólo estando sobre él el enorme gentío que se acumuló ayer, pudo originarse el desprendimiento.

Los herederos están asistidos en las casas de los obreros de la fábrica, siendo hasta ahora su número de 17.

Ha llegado un ingeniero para reconocer el puente.

Ha sido hallado el cadáver de la obra Eutiquia Martín Mediavilla, de 24 años.

DE VALENCIA

El Congreso de Estenografía.—El registrador, señor Tormo, se mata en un accidente de automóvil

VALENCIA, 15.—La Comisión organizadora del segundo Congreso Hispanoamericano de Estenografía, que se celebrará en esta capital el 11 al 18 de septiembre próximo, tiene muy adelantados los trabajos preparatorios del mismo y ha recibido numerosas adhesiones de taquígrafos oficiales y privados de España, en la República Argentina, Méjico, Cuba y Portugal.

Además han anunciado su asistencia al Congreso varios estenógrafos alemanes y franceses.

Durante la celebración del Congreso será descubierto el busto que el escultor valenciano señor Vicent colocará en Játiva a la memoria del inventor de la taquígrafía española, señor Martí.

También se han recibido importantes memorias y muchos trabajos para la Exposición estenomecanográfica que se celebrará durante el Congreso, al que concurrirán varias Casas de máquinas y fábricas de material de escritorio.

En el kilómetro 30 de la carretera de Valencia a Onteniente ha ocurrido a última hora de la tarde un trágico accidente de automóvil.

## Detalles del hundimiento en Alar del Rey

PALENCIA 16.—La relación de heridos en la catástrofe de Alar del Rey es la siguiente: Julia Ruiz Rey, María Pérez Salvador, Anania Díez, Deodata Vielva, Ave-lina Díez, Rondón Sotelo, Isaac Prieto, Eliseo Rubio, Vicente Ruiz, Inocencio Postigo, Manuel Cerezo, Maximiliano Arroyo, y otros que resultaron con lesiones de menor consideración.

Todos los heridos fueron trasladados a los pabellones del barrio obrero, asistiendo- seles por facultativos de la fábrica y numerosos médicos que vinieron de los pueblos cercanos.

Se desconoce el número de desaparecidos, puesto que concurren romeros de numerosos pueblos; pero, desde luego, han desaparecido Eutiquia Martín Mediavilla y un joven natural del pueblo de Nogales.

Entre los actos de heroísmo registrados figuran el de Tomás Vallejo, músico del regimiento de San Marcial, cuya banda había acudido a amenizar los festejos, que consiguió, arrojándose al agua, salvar a cuatro personas.

Otro músico llamado Gregorio Mas, salvó a tres, y Miguel Salcedo extrajo otras tantas personas, así como el cadáver de Leudina Fuente Mediavilla.

Los hermanos Elias y Antolín Fraile, pilotando una barca, recorrieron el lugar en que se hallaban luchando desesperadamente con el agua los accidentados, consiguiendo salvar a más de 40.

Los vecinos de Alar del Rey, Isaac Herre-ro, Gregorio Ortega y otros realizaron importantes actos de salvamento, con gran desprecio de sus vidas.

Hasta ahora los muertos extraídos son: Leudina Fuentes Mediavilla, de doce años; Gaspar Fernández, de doce años; Teodora Rubia, de veintidós años, y un hijo de cuatro meses que llevaba en brazos.

Los cadáveres fueron trasladados a la fábrica de los condes de Mansilla.

PALENCIA 16.—Ayer a las nueve y media de la noche, se personó el Juzgado en Alar del Rey, acompañado del fiscal de la Audiencia de Palencia, Sr. Taboada, comenzando los trabajos de identificación de los cadáveres.

En los alrededores de la fábrica fueron reconocidos algunos cadáveres. Seguidamente, el Juzgado, con el fiscal, comenzó el interrogatorio a los heridos e individuos que intervinieron en el salvamento, y de otros que pudieron aducir datos para el esclarecimiento del suceso.

A las diez y media, los cadáveres fueron conducidos al Depósito judicial.

PALENCIA 16.—Por orden del fiscal, han continuado los sondeos en el río.

Además de los herederos ya mencionados, lo están también Hipólita Otios, Agapito Cuenca, Francisco Alonso y Valentín Tre-sillo. A las doce menos cuarto fué hallado en el río el cadáver de José Merino Campó, de diez y seis años, natural de Castrosilla. Fué identificado por su padre.

A mediación declaró extensamente el conde de Mansilla.

Ha declarado que el puente se construyó hace siete años, siendo de Santander el ingeniero constructor. En el proyecto primitivo figuraba un tender de estribo a estribo. El maestro de obras encargado de la construcción se equivocó en las medidas, que quedaron entonces escasas, construyéndose las pasarelas en la forma que tienen actualmente. El conde cree que la desgracia se originó por el repache de los clavos en las partes de la cabeza, y añadió que el puente estaba en excelentes condiciones para prestar los servicios a que se le dedicaba, y a mucho más. Sólo estando sobre él el enorme gentío que se acumuló ayer, pudo originarse el desprendimiento.

Los herederos están asistidos en las casas de los obreros de la fábrica, siendo hasta ahora su número de 17.

Ha llegado un ingeniero para reconocer el puente.

Ha sido hallado el cadáver de la obra Eutiquia Martín Mediavilla, de 24 años.

DE VALENCIA

El Congreso de Estenografía.—El registrador, señor Tormo, se mata en un accidente de automóvil

VALENCIA, 15.—La Comisión organizadora del segundo Congreso Hispanoamericano de Estenografía, que se celebrará en esta capital el 11 al 18 de septiembre próximo, tiene muy adelantados los trabajos preparatorios del mismo y ha recibido numerosas adhesiones de taquígrafos oficiales y privados de España, en la República Argentina, Méjico, Cuba y Portugal.

Además han anunciado su asistencia al Congreso varios estenógrafos alemanes y franceses.

Durante la celebración del Congreso será descubierto el busto que el escultor valenciano señor Vicent colocará en Játiva a la memoria del inventor de la taquígrafía española, señor Martí.

También se han recibido importantes memorias y muchos trabajos para la Exposición estenomecanográfica que se celebrará durante el Congreso, al que concurrirán varias Casas de máquinas y fábricas de material de escritorio.

En el kilómetro 30 de la carretera de Valencia a Onteniente ha ocurrido a última hora de la tarde un trágico accidente de automóvil.

Después de permanecer varias horas en esta capital, regresaba a Onteniente, conduciendo un automóvil de su propiedad, el registrador D. Salvador Tormo. En el interior del coche iban su hija María Tormo, de dieciocho años; el padre Torró y D. Rafael Casanova. Junto al Sr. Tormo se hallaba el "chauffeur", José María Falcón.

Al llegar el vehículo al citado kilómetro, quiso pasar a un carro que iba en la misma dirección que el automóvil, y tanto se aproximó a la cuneta que el vehículo cayó al barranco conocido por La Ermita.

Una pareja de la Guardia civil y otras personas que presenciaron el accidente acudieron en auxilio de los ocupantes del automóvil. El Sr. Tormo se había producido tan graves heridas en la cabeza que falleció a los pocos momentos.

La señorita María Tormo resultó con heridas leves el señor Casanova y el padre Torró e ileso el "chauffeur" José María Falcón.

Los heridos recibieron asistencia médica en el Hospital de Onteniente.

## El nuevo libro de rezos de la iglesia británica

LONDRES, 16.—El primer ministro Sr. Baldwin ha manifestado que el Parlamento no podrá discutir hasta el próximo otoño el nuevo libro de rezos de la Iglesia anglicana. Entre tanto el texto del nuevo libro será estudiado por las Comisiones eclesiásticas de ambas Cámaras, las cuales dictaminarán, por mera fórmula, la competencia de la Asamblea de la Iglesia que le ha aprobado.

Antes de presentarle a la aprobación de la Cámara de los Comunes se celebrarán reuniones, en las que hablarán sus partidarios y sus detractores. Aunque estos no desean una larga discusión en la Cámara quieren sin embargo exponer brevemente las razones que los obligarán a votar en contra.

La modificación realizada constituye en cierto modo una victoria anglocatólica, que es el ala izquierda sobre los evangelistas, y estos últimos temen cada vez más que los anglocatólicos adopten ciertos ritos practicados actualmente por los católicos de Roma.

El nuevo libro no entrará en vigor hasta después de ser aprobado por ambas Cámaras y ser recibido y sancionado por el rey Jorge V, jefe de la Iglesia anglicana.

## Cuba en la Exposición de Sevilla

SEVILLA 16.—El Consulado de Cuba ha facilitado una nota sobre la concurrencia de aquella República a la Exposición Iberoamericana. Dice que la exhibición de productos cubanos será verdaderamente esplendorosa. La mineralogía tendrá preferente atención, así como los sistemas agrícola y la ganadería, de la que serán traídos varios ejemplares.

Los ingenieros militares cubanos están confeccionado, para ser traído a la Exposición, un mapa en relieve de toda la República, destacando las comunicaciones terrestres y marítimas.

## En Méjico no han sido fusilados tres sacerdotes

La Legación de Méjico ruega la publicación de la siguiente nota:

"La Prensa" del 14 del actual publicó un cablegrama enviado de América por una Agencia de información, en que se afirma haber sido fusilados en Méjico tres sacerdotes, y se agrega que el señor arzobispo de Monterrey, D. José Jesús Herrera y Piña, falleció a consecuencia de las penalidades sufridas a su salida del país.

Esta Legación está autorizada para declarar que la primera parte de dicho cablegrama carece en absoluto de veracidad. En cuanto al fallecimiento del señor arzobispo Herrera y Piña, baste decir que, en efecto, acaeció hace más de un mes, no en el desierto, sino en la ciudad mejicana de Monterrey, capital de su diócesis, donde se encontraba.

Es de sobra conocida la actitud que, con respecto a las cosas de Méjico, observan Agencias de información, que con uno u otro pretexto envían a la Prensa de todo el Mundo telegramas tendenciosos, inspirados, las más de las veces, en fines enteramente ajenos a la labor informativa que les incumbe. Así, en el presente caso, el hecho de haber fallecido en la capital de su diócesis el señor arzobispo Herrera y Piña, sirve defundamento para que, un mes más tarde, una Agencia telegráfic que el arzobispo de Monterrey falleció a consecuencia de las penalidades que sufrió al salir del país.

## Otra comedia del pastor poeta

PAMPLONA 16.—En el teatro Gayarre se estrenó anoche la comedia *Un alto en el camino*, original de Julián Sánchez Prieto, el pastor poeta.

La obra obtuvo un éxito clamoroso y su autor fué objeto de grandes ovaciones al final de los tres actos, y después de un admirable canto a Madrid, que Cebrían tuvo que repetir defiriendo a los insistentes requerimientos del público.

## Periodistas a Madrid en patinete

Zaragoza 16.—La excursión a Madrid en patinete, organizada por varios periodistas, es la mayor actualidad de Zaragoza. Los corredores se entrenan con verdadero entusiasmo. Una Comisión ha visitado al gobernador civil. Se sabe que los gobernadores civiles de Zaragoza, Guadalajara y Madrid apoyarán el viaje dictando medidas para que la Guardia civil auxilie en cuanto sea preciso a los excursionistas.

## Caseros Italianos detenidos

MILAN 16.—La Policía ha detenido a gran número de caseros, que se niegan a acceder a la rebaja de alquileres, contraviniendo lo dispuesto en el decreto recientemente publicado.

Dicho decreto pretende que continúen los precios de los alquileres igual que antes de la guerra, o sea con un término medio de 60 a 70 liras.

## El nuevo Ayuntamiento de Cádiz

CADIZ 16.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, nombrado a consecuencia de los últimos incidentes políticos desarrollados.

Poseñó a los que constituyen la nueva Corporación el gobernador interino, habiéndose designado alcalde al ex senador D. Ramón de Carranza y Fernández Reguera, marqués de Villapesadilla, prestigiosa personalidad que goza de grandes simpatías en Cádiz. Designáronse, además, dos tenientes de alcalde y Comisiones del nuevo Municipio.

## NOTAS DEL DIA

Poco después de las doce y media se reunieron, los ministros en la Presidencia para celebrar consejo.

Al entrar no hicieron los ministros ninguna manifestación de interés, únicamente el ministro de Gracia y Justicia dijo que había estado en Guerra, para despachar con el jefe del Gobierno, pero no logró su propósito, porque el general Primo de Rivera se encontraba en el Ministerio de Marina donde asistió a una misa celebrada con motivo de ser hoy la festividad de la patrona de los marinos.

El consejo terminó después de las dos y media, manifestando el Presidente lo siguiente:

—Muchos asuntos y algunos de importancia que ya van consignados en la nota oficiosa. El ministro del Trabajo les dará cuenta del acuerdo adoptado de imponer una sanción gubernativa, aplicando el decreto sobre multas extrarreglamentarias al duque de San Pedro de Galatino que venía haciendo en Granada una campaña contra el Ayuntamiento y las aguas y no obedece más que al deseo de mantener una personalidad injustificada.

El ministro del Trabajo facilitó la siguiente nota oficiosa:

Presidencia y Estado. — Proyecto de convenio sobre navegación aérea entre España e Italia.

Reglamento de la Academia española de Bellas Artes en Roma.

Hacienda.—Construcción de un edificio para aduana en Tuy.

Subasta para construir un edificio para delegación de Hacienda en Orense.

Se aprobaron algunas transferencias y suplementos de crédito.

Gracia y Justicia.—Aprobando la construcción de una prisión correccional en Jaén y prisiones de partido en Monforte y Pravia.

El Consejo ha aprobado en principio el proyecto de concesión a la Sociedad Española de Tabacos del Rif el servicio de Tabacos, en las plazas de soberanía con las condiciones que se estipulan en la resolución.

En vista de las perturbaciones que produce y las campañas promovidas por el duque de San Pedro de Galatino en Granada, el Gobierno ha acordado hacer uso de su facultad de imponer multas extrarreglamentarias, condenándole al pago de 50.000 pesetas por este concepto y apercibirle para que no continúe en su actitud de rebeldía contra las medidas gubernativas.

El nuncio de Su Santidad estuvo después del mediodía en la Presidencia, visitando al jefe del Gobierno para despedirse, pues marcha a Roma, donde se propone pasar el verano.

El presidente del Consejo de Aeronáutica, general Soriano, con el secretario de dicho organismo, acudieron por la mañana a la Dirección de Colonias, haciendo entrega al general Jordana del proyecto de construcción de aeropuertos, que luego fué aprobado por el Consejo de ministros. Además de los anunciados se incluye el de Huelva.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA  
Minas, 1.—Teléfono 5492.

**Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya**

rica de productos químicos y abonos minerales apropiados todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

**"PEÑARROYA" - 98 - 99**

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA

**Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya**

Plaza de Cánovas, 4. MADRID

Telegramas: POLLUX.—Teléfono 11607.—Apartado de Correos 413.

**Sociedad General de Industria y Comercio**

COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO

Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas: VIZCAYA (Zuazo, Elorrieta y Gutirribay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Monjoya), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldeamoret) y LISBOA (Trafaria).

**ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS**

Superfosfatos de cal, superfosfatos de huesos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, gliceras, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhidro, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.

**LABORATORIOS**

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONOMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo excelentísimo señor don Luis Grandeanu.

AVISO IMPORTANTE. — Pídase a la Sociedad la Guía práctica para sacar 13 muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es su abono correspondiente.

Los pedidos deberán dirigirse a MADRID, VILLANUEVA, 11, o al domicilio social Dirección telegráfica: GEINCO

**Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya**

**BILBAO**

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales, para el comercio y construcciones. Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricas. Viguerías para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Cubas y baños galvanizados. Laterías para fábricas de cerveza. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-Bilbao

**Compañía Valenciana de Vapores Correos de Mar**

**SERVICIOS OFICIALES**

Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz. Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias.

**SERVICIOS COMERCIALES**

Línea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia e Inglaterra.

de elaboración especial, que reúne principios amargos y aromáticos de selección, convenientemente asociados con los fosfatos fisiológicos, asimilables, sódico, potásico y ferroso, esenciales al organismo, el

**VINO TONICO FOSFATADO**

del Dr. MADARIAGA, es agente de singular eficacia para su ministrar el suplemento de FOSFORO necesario a los organismos delicados y a los debilitados por enfermedad u otras causas, en los cuales desarrolla acentuadas energías de regeneradora vitalidad.

RECONSTITUYENTE. — REMINERALIZADOR. — CONVALESCENCIAS, ANEMIA, DEBILIDAD EN TODAS LAS EDADES. — EFECTOS NOTABLES CONTRA LAS CEFALALGIAS POST-OPERATORIAS

Dr. Madariaga, Plaza de la Independencia, 18.—MADRID VENTA EN FARMACIAS

**Compañía Trasatlántica**

Servicios regulares

**Línea Norte España-Cuba-Méjico.**

El vapor "Afonso XII", saldrá de Bilbao en julio, de Santander el 17 para Gijón, y de Coruña el 19.

**Línea Mediterráneo-Argentina.**

El vapor "Reina Victoria Eugenia", saldrá de Barcelona el día 4 de julio para Málaga, y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor "Infanta Isabel de Borbón", saldrá de Barcelona el día 30 de julio para Málaga, y de Cádiz, el 2 de agosto, para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea Península-Nueva York.**

El vapor "Manuel Arnús", saldrá de

Servicio tipo Gran Hotel, T. S. H., Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados, para los principales puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para informes, en las Oficinas de la Compañía: PLAZA DE MEDINACELI, 8, BARCELONA, y en la Agencia en Madrid: Alcalá, 43.

Barcelona el día 14 de julio, y de Cádiz, el 17, para Nueva York.

**Línea Mediterráneo-Venezuela Colombia-Pacífico.**

El vapor "Legazpi" saldrá de Barcelona el día 10 de julio para Valencia y Málaga, y de Cádiz, el 15.

**Línea Mediterráneo-Cuba-Méjico.**

El vapor "Antonio López" saldrá de Barcelona el día 25 de julio para Valencia y Málaga, y de Cádiz, el 31.

**Línea Fernando Póo.**

El vapor "Isla de Panay" saldrá de Barcelona el día 15 de julio para Valencia, Alicante, y de Cádiz, el 20.

**Diario Universal**

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

FLORIDABLANCA, 1

Número suelto: DIEZ cts.

Teléfono 15307

Apartado de Correos, 422

Número suelto: DIEZ cts.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

	Ptas.
Madrid. — Un mes.....	2
Idem, año .....	24
Provincias. — Trimestre .....	6
Idem, semestre .....	12
Idem, año .....	24
Gibraltar. — Trimestre .....	10
Idem, semestre .....	20
Idem, año .....	40
Demás países del Extranjero.— Trimestre .....	15
Idem, semestre .....	30
Idem, año .....	60

**PRECIOS DE ANUNCIOS (Por línea.)**

	Ptas.
Primera plana (del cuerpo 8)...	5,00
Sección de noticias .....	3,00
Artículos industriales y financieros .....	3,00
Sección de reclamos .....	1,50
Cuarta plana (del cuerpo 7).....	0,50
Comunicados y sueltos a precios convencionales.	
ESQUELAS: Precios según catálogo. Venta: Una mano (25 números), 1,75. Número suelto, 10 céntimos. Idem atrasado del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.	

Los pagos son anticipados

**Tintas MARTZ**

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministros, Notarías, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copias, para todos los sistemas de plumas, máquinas y telegrafía.

Poligráfica, para sacar copias a la gelatina para sellos de goma y metal, de todos los colores.

Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos los colores para máquina de escribir a 6 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquinas usadas, a una peseta, y a tampones usados, a tres pesetas.

Paquetes tinta en polvo para oficinas, fija y de copias.—Paquetes de tinta en polvo para escuelas. Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos.—Buenos descuentos al comercio. Pídase en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

27 Aduana 27. Madrid

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias en esta plaza.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

**ACABA DE PONERSE A LA VENTA LA CIUDAD DE LOS BRAZOS ABIERTOS**

"EL CABALLERO AUDAZ" Pídase en todas las librerías de España y América, al precio de cinco pesetas el ejemplar.

El mayor éxito de librería. Editado por RENACIMIENTO, S. A. E.

**ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO**

Se admiten hasta las TRES de la tarde, en la Administración de este periódico: FLORIDABLANCA, 1

Teléfono de "DIARIO UNIVERSAL" Dirección, Redacción y Administración: 15307 Telégrafos: 54912

**Para disminuir gastos y preocupaciones**

debería tener presente cada madre: que la HARINA LACTEADA NESTLÉ no exige más que agua para su preparación y una cocción de 5 minutos; que evita el empleo de la leche fresca, adulterada las más de las veces, y que se encuentra en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos. Haced un ensayo segundamente y pedid muestra y folleto a la Agencia Nestlé Sevilla.

**"Loción Lavona"**

se encuentra en todas partes

He aquí la gran noticia para los hombres y mujeres que están perdiendo el cabello, que se están quedando calvos y cuyos cabellos están llenos de caspa, que por ningún medio pueden quitársela, sufriendo por ello un pavor extremo. Cualquiera farmacéutico podrá suministrarle la "Loción Lavona," o sea el remedio que ya hace tiempo se reconoce como uno de los mejores para evitar la caída del cabello y promover el crecimiento de nuevo pelo, así como para hacer desaparecer completamente la caspa. Es, sin embargo, absolutamente inofensivo, de poco coste y con la garantía de que dará entera satisfacción o se devuelve su importe. Miles de personas pueden atestiguar los excelentes resultados que han obtenido por medio de su uso; muchos que venían quedando calvos, tienen ahora pelo en abundancia, y aquellos que por muchos años venían sufriendo de caspa, gozan hoy un limpio y fresco cuero cabelludo, con solo someterse unos días a este simple tratamiento. No importa cual sea el mal de su cabello, la caída de éste, cansa, dureza del pelo, caspa o lo que quiera que sea, use Vd. esta noche la "Loción Lavona," y verá Vd. que con unas cuantas aplicaciones cesará el suyo pelo. La primera vez que la use Vd. observará que tanto su cabello como el cuero cabelludo parecerá y se sentirá beneficiado en un ciento por ciento.

Fabricada por la International Chemical Co. Ltd., Londres. Precio, 6 pesetas en todas las buenas farmacias y papelerías, y de los Agentes Generales: La Representación Villana, Calle Clavía, 71, Barcelona.

